



## EDF Cordemais

fo-up-cordemais@edf.fr  
Local 02.40.44.31.48

Philippe PERROCHON	02.40.44.94.78
Franck BARBACHOU	02.40.44.33.48
Franck DUTKIEWICZ	06.42.73.86.65
Christophe SEY	06.89.15.13.31



La décision d'abandon d'Ecocombust par M. LEVY, en cheville avec le gouvernement, confirme ce que **FO CORDEMAIS** déclarait dès le début : « pour pouvoir maintenir la centrale de Cordemais, pérenniser ses emplois directs et indirects, nous revendiquons la nécessité d'alternatives à Ecocombust, avec des projets de CCG, ou encore un projet hydrogène ».

La direction et le gouvernement ont rejeté nos propositions et EDF a fait croire qu'Ecocombust était le seul projet viable porteur d'avenir sur notre site.

Et voilà où nous en sommes : après des millions d'euros dépensés et partis en fumée, après avoir exploité la contribution importante des agents dans ce projet, la direction, siffle la fin de la partie, alors qu'elle aurait pu, dès le départ, choisir plusieurs options pour l'avenir de Cordemais, pour l'avenir des salariés.

**FO CORDEMAIS** conteste l'argumentation de la direction qui s'appuie sur des prétextes financiers et sur la crise sanitaire qui a bon dos en ce moment...sur le fait que toutes les matières premières auraient augmenté. A contrario, EDF aurait pu profiter de l'effondrement du prix des matières premières en 2020, pour accélérer le projet.

**FO CORDEMAIS** salue l'engagement des agents qui ont contribué à ce projet en espérant que la direction saura les remercier à leur juste valeur. Nous partageons leur amertume, parce qu'ils ont cru légitimement à un projet, qui, en conclusion, a été mis en place pour sauvegarder la paix sociale.

Que va-t-il se passer maintenant que le pacte est rompu ?

**FO CORDEMAIS** revendique un avenir pour notre site et pour l'ensemble des agents et des prestataires. Notre combat est à vos côtés, nous serons toujours là pour vous défendre, vos intérêts particuliers et collectifs afin d'assurer votre avenir professionnel.

**FO CORDEMAIS** revendique maintenant une alternative. Après une perte de temps inacceptable, nous exigeons de la direction de vrais projets d'avenir tel que l'hydrogène (comme à la centrale Emile huchet de Saint-Avoid), mais pas dans 10 ans !!! Et pourquoi pas des CCG alimentés en hydrogène ?

**FO CORDEMAIS** revendique une installation industrielle, type Cycle Combiné Gaz, de production d'électricité bas carbone.

**FO CORDEMAIS** demande également à notre direction que soit installé un champ solaire en remplacement du parc à cendres. C'est un moyen pour que le site reste un site de production d'électricité.

**FO CORDEMAIS** exige de la direction et du gouvernement que soit étudié un vrai projet pour la fabrication d'hydrogène par électrolyse, en partant d'énergie électrique verte fournie par les futures éoliennes qui sortiront de mer prochainement à ST Nazaire.

L'avenir, c'est bien l'hydrogène et le site de Cordemais a tous les avantages et infrastructures logistiques, techniques et humains pour pouvoir développer cette énergie verte, comme l'a revendiqué notre délégation **FORCE OUVRIERE** au Comité Economique Social et Environnemental Régional des Pays de la Loire.

En ce qui concerne également le projet fallacieux d'Organisation 2022/2026, qui est destructeur d'emplois (moins 124 agents sur le site), la direction doit le mettre au placard.

**FO CORDEMAIS** demande le retrait du projet d'organisation 2022/2026.

- ➔ **NON AUX SUPPRESSIONS D'EMPLOIS,**
- ➔ **NON A LA FERMETURE DE LA CENTRALE DE CORDEMAIS**
- ➔ **OUI A DE VRAIS PROJETS D'AVENIR SUR NOTRE SITE.**